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本报记者许天福黄铎
见习记者李浩黄宁马迎春杨文奎

无人植保机将在我市批量生产

近日， 一架无人植保机在技术人
员的遥控下，在淮滨县一农场上空“喷
云吐雾”，

10

分钟时间就完成了
20

多
亩稻田的农药喷洒作业，效率是传统人
工作业的

60

倍以上。

据银来植保航空器材公司负责人
介绍， 该型号无人植保机即将在信阳
高新区

(

信阳工业城
)

批量生产。 该机

还能通过搭载
GPS

监控系统，在飞防
作业时实现远距离观察。 随着我市农
业产业现代化深入发展， 规模化种植
对无人植保机等农作物病虫害机械化
统防统治的需求越来越高， 该机市场
应用广、效益可观。

本报记者赵雪峰通讯员
闰崇晖摄影报道

我 要 穿 军 装

讲述人：应征入伍大学生、郑州师范学院新闻采编与制作专业应届毕业生潘琪
整理人：本报记者胡瑜珊见习记者李海

我的父亲有
3

个孩子，哥哥、姐姐和我。

从记事起， 父亲就经常对着我们感叹
:

“爸爸
这一辈子最大的遗憾就是没当成兵。 ”这句
话就像一粒种子，在我们兄妹

3

人心中种下
了一个共同的愿望：要去当兵，要替父亲实
现他的理想。

随着年龄的增长， 我们心中的军人情
结越来越深。我们都喜欢绿色的军装，它象
征勃勃的生命力，象征顽强、勇敢和和平。

我们都敬佩穿着绿军装的战士，他们“流血
流汗不流泪、掉皮掉肉不掉队”，用血肉之
躯筑就了国防长城， 才有了今天我们安逸
幸福的生活。

为了理想， 我的哥哥高中毕业就想报名
参军，但他是家里孩子中惟一的男丁，妈妈怎
么都舍不得，万般无奈只得放弃。 我姐姐从河
师大毕业后毅然报名参军， 却因为不符合体
检标准，被拒之门外。 现在，兄妹

3

个，就只剩
下我有希望来实现这个两代人的理想。

知道我要报名参军， 爸爸没有过多的
话， 只是对我说：“既然你决定选择这条路，

就要坚持走下去。 ”因为姐姐的失利，我知道
征兵选拔尤其严苛，可谓百里挑一、优中选
优。 为了理想，我从大学一年级开始就积极
“备战”：刻苦学习新闻采编专业知识，广泛
培养兴趣爱好， 坚持参加体育锻炼增强体

魄。 自古军营多俊才，要是不能全方位地提
升自己，部队怎么会要我呢！

今年
6

月份，我拿到了郑州师范学院新
闻采编与制作专业的毕业证书，当同学们在
炎炎烈日下四处投简历、找工作时，我却稳
坐钓鱼台。因为今年，我要报名参军，我要穿
上那身“国防绿”，圆父亲和哥哥姐姐的梦，

更为了自己的那份军人情结！我的这一举动

让亲戚朋友不解，也令老师同学困惑。 他们
反复问我一个问题：“你一个女孩子怎么想
着去当兵呢？”我总是这样回答

:

“成为一名真
正的军人，一直是我心中神圣的理想。 我要
穿上威武的军装，做一名英姿飒爽的中国女
兵，用那神圣庄严的橄榄绿装饰我的人生道
路。 ”

我觉得， 党和国家号召青年大学生入

伍，既是历史赋予我们的重任，也是有志青
年应该履行的责任和义务。 作为当代大学
生，就应该用青春托起梦想，让使命与青春
同行， 让军旅生涯成为生命中最重要的乐
章，胸怀一颗报国心，立志军营建功勋。选择
了携笔从戎， 我自然想过部队生活的苦与
累，但我喜欢接受挑战，走出了大学的象牙
塔，我迫切希望自己能尽快投身到部队的这
个大熔炉。 我不会怕苦不会怕累，更不会退
缩，我要褪去身上的稚气娇气，在这个大熔
炉里炼出虎气胆气。

“中华儿女多奇志，不爱红装爱武装。 ”

我热爱我的祖国， 我要穿上那身绿军装，为
祖国的繁荣和富强奉献我的青春。 今天，能
有幸圆了这个梦，我相信我的未来将更加璀
璨。 我将发挥自己的特长，用手中的这支笔
在军营中继续书写我的梦想

!

大别山革命风范

大别山干部学院
信阳日报社联办

郑位三：这是特殊情况下作出的决定

郑位三， 湖北省红安县
人，是创建和坚持鄂豫皖根据
地的重要领导人之一，有深厚
的马列主义理论修养。他总是
按照实事求是的原则处理身
边的人和事。

1943

年
11

月，郑位三受
中共中央、 华中局的派遣来
到豫鄂边区抗日根据地。 郑
位三是李先念的老上级，在
边区， 人们都尊称他为“位
老”。 但是，郑位三
这次是带着中央
对新四军第五师
和豫鄂边区的某
些误解，做审查而
来的。

1943

年
4

月
3

日， 中共中央发

布《关于继续开展整风运动
的决定》，要求纠正干部中非
无产阶级思想与肃清党内暗
藏的反革命分子， 这无疑是
正确的。 但当时中央社会部
长康生提供了某些领导层干
部不可信任的错误情报，同
时在延安掀起“抢救运动”，

用“逼供信”手段制造了“特
务”张克勤冤假错案，进而诬
指河南、湖北、甘肃、陕西、四
川等省党组织， 是打着红旗
反红旗的所谓“红旗党”。 而
新四军第五师和豫鄂边区正
是由河南、 湖北党组织领导
创建发展起来的， 不少干部
又来自于两个省的党组织，

这就使边区和五师党组织不
能不在一定时期、 一定程度
上蒙上了阴影。

（下转
02

版）

平桥区上半年规模工业增速全市第一
本报讯（刘宁博赵斌）今年上半年，平桥区规模以上工业

完成增加值
355806

万元，同比增长
19.5%

，规模以上工业增速
位居全市第一。 近年来，该区以“工业强区”目标为引领，狠抓工
业经济、招商引资、项目建设等工作重点，坚持亲商服务理念，不
断优化发展环境，为企业发展增添了动力。

固始县全面启动蓝天碧水工程
本报讯（高晋新）日前，固始县制定出台

2014

年度蓝天碧水
工程实施方案。根据这一方案，

2014

年，固始县将重点抓好城市
面源污染和城区河流清洁工程治理、 机动车尾气治理和城市集
中式饮用水水源地环境综合监管工作， 加大淘汰落后产能和涉
水违法排污企业及“十五小土”企业的打击力度，大力实施煤炭
消费转型和加快推进

3

个污水处理厂的建设进度。

潢川县依法取缔三家非法驾校
本报讯（王新鑫吴应权）根据群众举报和摸底排查，

8

月
6

日，潢川县运政执法人员对辖内的“信运集团金泰驾校”、“仁和驾
校”、“鸿运驾校”

3

个驾训点的教学车辆依法进行暂扣， 责令其终
止非法培训。 经查，上述

3

所驾训机构均存在设施（备）简陋、教练
员无教练证、使用没有资质的违规车辆进行教学、未向道路运输
机构提出申请和报批等情况，属于典型的非法驾训机构。

商城县：保障性住房建设惠民生

本报讯（记者邹乐）今年
以来，商城县继续加大惠民力度，

把保障性住房工程列为“十项重
点”工程之一，参建各职能部门同
心协力，齐抓共管，确保了在建工
程进展顺利，各项工作稳步推进。

据悉， 保障性住房迎春台小
区项目（一期）就是其中一项重点
工程， 也是该县南关旧城改造拆
迁安置工程。 该项目建设地点位
于花园路南段东侧， 占地

62.73

亩，规划建设保障性住房
16

幢，共
650

套，其中公共租赁住房
160

套，

棚户区改造安置用房
490

套，配件

商业门面
85

间， 总建筑面积
72973.2

平方米。截至目前，在建
工程除个别幢房屋外， 均已完成
主体封顶进入装饰装修阶段。整
个一期项目预计于

2014

年
11

月底
全部竣工并投入使用。

在工程的监理过程中，该县主
要采用巡视和平行检验的方式进
行监理验收，关键部位进行旁站监
理。严格实行工程报验制度，杜绝
不合格的材料使用在工程上，严格
验收制度，各项工序都有参建助理
和群众代表共同验收，确保工程质
量，让老百姓住上放心房。
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本报记者郭靖

袁霞：照顾老人是我应尽的义务

干净整洁的院落内， 晾衣
绳上的衣服随风摆动， 墙角的
绿色植物生机盎然， 每当天气
晴好的时候， 一位偏瘫的老人
总能斜倚在院中的椅子上晒一
会阳光。 这里是河区东双河
镇彭洼村袁霞的家。

7

月
27

日临近中午， 记者
走进袁霞家。 “天气热，屋里长年
有病人，可能有点儿味。 ”还没进
屋前，她便细心地叮嘱说。 走过
通道，大家推开房门时，却没有
闻到房间里难闻的味道，只见一
张不很大的床上躺着一个衣着
干净的老人。 他是袁霞的公公，

瘫痪在床已
11

年。

“这屋虽简陋了些，但开了
门是后院，方便晾洗衣物、推公

公出去。”袁霞一边扶起老人一
边说。很难想象，眼前这位身材
瘦小的农家媳妇， 每天是如何
费力地将比她高大许多的瘫痪
老人扶下床的。

当记者询问时， 袁霞只是
心疼地说：“去前院的话要人帮
忙，只是近几年他瘦多了，平日
里也吃不了太多东西。 ”

15

年前，袁霞嫁入彭洼村
与村民陈伟结为夫妇。 当初丈
夫家的条件虽清贫， 但日子过
得还顺心。可是结婚不到一年，

婆婆便因病去世。不久，一直体
弱多病的公公陈学兵因高血压
引发中风偏瘫，从此卧病不起，

打乱了平静的生活。 丈夫要外
出打工， 伺候公公和两个孩子
的重担，就全落到了她的身上。

（下转
02

版）

参 军 是 担 当

“人言皆信，日升曰阳。 ”自古以来，信
阳就享有诚信待人、勇于担当的美名。潘琪
从郑州师范学院毕业后， 毅然返乡报名入
伍。从她身上，我们不仅看到了信阳人固有
的血性， 而且看到了当代大学生别样的担
当。 巾帼不让须眉，奉献精神可嘉。

一个家庭，需要家庭成员有担当；一个

社会，需要人人有担当；一个国家，同样需
要人人有担当。 敢于担当，勇于担当，是做
人最起码的品质， 能够自觉担当起责任的
人，是可以交往、值得信赖的；反之，就容易
成为一个被社会唾弃的人。当今社会，依法
服兵役是法律赋予每个公民义不容辞的责
任，也是一项光荣任务，是国家和民族利益
在法律上的体现。作为公民、尤其是广大适
龄青年，如果不愿意服兵役、尽义务，那么

就是在逃避义务、 就是不敢担当———不敢
担当的人生还有何意义？

当兵是很光荣，同时也意味着吃苦、意味
着风险、还意味着牺牲。 随着我国现代化建设
加速推进，武器装备更新换代加快，科技含量
越来越高，只有高素质的兵源，才是“能打仗、

打胜仗”的基本保障。 因此，广大适龄青年、尤
其是当代大学生，应当站在国家利益、民族复
兴的高度，响应祖国的号召，积极报名应征，接
受祖国挑选，这才是我们应有的担当。

参军是热爱祖国的突出表现，是忠于祖
国的最好表达，是报效祖国的模范行为。 青
年朋友们，勇敢担当起时代的责任吧！ 穿上
庄严的国防绿， 熔入威武雄壮的钢铁长城，

将会使你们的人生充满生机、无限精彩！

□

王博

简明新闻

袁霞为公公
擦洗身体。

本报记者
郭靖摄

深化活动成果推动全局工作
———市委书记郭瑞民等参加指导教育实践活动联系点专题民主生活会综述

专题民主生活会，是严肃党内生活的重
要形式， 也是搞好教育实践活动的关键举
措。会议开得好不好、质量高不高，直接关系
活动的成效， 关系领导班子和干部队伍建
设。

7

月
2

日至
8

月
1

日，市委常委会组成人
员分头深入各自的联系点，全程出席指导教
育实践活动领导班子专题民主生活会，从严
要求、精心指导，抓住要害、精彩点评，传导
压力、激发动力，为全市党的群众路线教育
实践活动深入开展带来了一股扑面的清风。

近日，市委书记郭瑞民全程参加并认真
指导新县卡房乡领导班子教育实践活动专
题民主生活会。 他强调，乡镇是我国最基层
的政权组织， 与广大人民群众联系最直接、

最密切， 这一级教育实践活动成效如何，事
关整体和全局。要高质量开好乡镇领导班子
专题民主生活会，进一步把教育实践活动引
向深入。

市委副书记、市长乔新江在参加指导平

桥区委常委班子专题民主生活会时指出，要
狠抓整改落实不放松， 着力解决存在问题。

要领导带头落实整改措施，上下联动巩固整
改成效，抓好共性问题的专项治理，抓好改
进作风、服务群众“示范先行”活动，确保教
育实践活动取得扎实成效。

市委副书记张春香在参加指导河区
委常委班子专题民主生活会时指出，会议准
备工作细致充分，问题查摆见人见事，根源
剖析入心入脑，相互批评真刀真枪，整改措
施务实管用，必将对河区委常委班子提高
贯彻党的路线方针政策的自觉性产生影响，

对全区端正党风、纯洁民风产生影响。

市人大常委会主任宋效忠，市政协主席
王道云，市长级干部高俊峰，市委常委、市纪
委书记刘国栋，市委常委、常务副市长冯鸣，

市委常委、统战部部长方波，市委常委、组织

部部长李湘豫，市委常委焦豫汝，市委常委、

宣传部部长、副市长杨慧中，市委常委、政法
委书记王乐新，市委常委、市委秘书长李水，

市委常委、信阳军分区政委尚邦君分别到商
城县、罗山县、光山县、息县、潢川县、淮滨
县、信阳职业技术学院、鸡公山管理区、羊山
新区、信阳工业城、上天梯管理区和南湾湖
风景区参加指导了联系点领导班子专题民
主生活会并作重要讲话，对开好领导班子专
题民主生活会提出明确要求。

开好专题民主生活会，是把党的群众路
线教育实践活动的认识成果转化为实践成
果、由查摆问题向解决问题深入推进的关键
一环， 市委常委会组成人员对此极为关注。

郭瑞民书记明确提出了开好专题民主生活
会、深化活动成果、推动全局工作的具体要
求。

市委常委会组成人员认真审阅联系点
领导班子及班子成员个人对照检查材料，听
取督导组情况汇报，与单位主要负责同志谈
心谈话，要求他们切实带好头、履好责，认真
落实“照镜子、正衣冠、洗洗澡、治治病”的总
要求，充分准备，精心组织，确保召开一次高
质量的专题民主生活会。

为了开好专题民主生活会， 市委常委会
组成人员各联系点单位认真做好会前准备。

各联系点单位领导班子和班子成员主动查找
问题，深入剖析根源，开展谈心谈话，认真撰
写对照检查材料，严格审核把关。 不少班子成
员坦言，在自我检查、自我剖析的过程中，“压
力很大、睡不好觉”，“确实有出汗的感觉”。

市委常委会组成人员分别参加了各联
系点领导班子专题民主生活会。 会上，各单
位领导班子及班子成员分别作对照检查，联
系各自的思想、工作、生活实际，聚焦“四
风”，坦陈问题，深刻剖析，深入开展了批评
与自我批评。有的单位开展相互批评占了专
题民主生活会的一半时长。
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